
NON	AU	REMPLISSAGE	DE	NOS	LACS	ET	MILIEUX	HUMIDES	AVEC	DES	RÉSIDUS	MINIERS		
	
La	mine	de	fer	du	lac	Bloom,	exploitée	par	Minerai	de	fer	Québec	(MFQ)	et	Champion	Iron,	 localisée	sur	 la	Côte-
Nord,	à	13	km	de	la	municipalité	de	Fermont	souhaite	augmenter	la	capacité	d’entreposage	des	résidus	miniers	et	
des	stériles	afin	de	poursuivre	l’exploitation	de	la	mine.	L’agrandissement	du	parc	de	résidus	miniers	permettrait	à	
la	compagnie	de	doubler	sa	production	annuelle	de	concentré	de	minerai	de	fer	pour	atteindre	jusqu'à	près	de	16	
millions	de	tonnes	par	année.		
	
Je	suis	complètement	effarée	et	choquée	d’apprendre	que	cet	agrandissement	causerait	la	destruction	de	huit	lacs	
et	de	près	de	75	hectares	de	milieux	humides	pour	stocker	les	872	millions	de	tonnes	de	résidus	d'exploitation	de	la	
mine	de	fer	du	lac	Bloom.	Ces	pratiques	sont	complètement	dépassées.	C’est	ce	qui	se	faisait	entre	1950	et	1980!	
En	pleine	crise	climatique,	c’est	inacceptable!		
	
Je	suis	préoccupée	que	cela	crée	un	dangereux	précédent	pour	tous	les	autres	lacs	de	la	région	et	du	Québec	qui	
pourraient	 être	 affectés	 par	 d’autres	 mines.	 Cette	 pratique	 va	 à	 l’encontre	 d’une	 directive	 environnementale1	
appliquée	depuis	30	ans	au	Québec.	 
	
Pourtant,	des	solutions	alternatives	existent,	comme	retourner	les	résidus	dans	les	fosses	minières	excavées,	soit	le	
remblaiement	 partiel	 ou	 complet	 des	 fosses.	 Champion	 Iron	 affirme	 que	 cette	 option	 est	 techniquement	
impossible.	Elle	affirme	également	que	ce	serait	«	illégal	»,	car	cela	compromettrait	l’accès	à	de	futures	ressources	
au	fond	de	la	fosse	à	ciel	ouvert.		
	
Or	il	semble	que,	malgré	les	coûts	plus	élevés	de	cette	pratique,	des	dizaines	d’autres	sites	miniers	au	Québec	et	
dans	le	monde	le	font	déjà.	Cette	pratique	permet	de	:		

1. Réduire	l’empreinte	en	surface;		
2. Éviter	de	détruire	des	lacs	et	des	cours	d’eau;		
3. Réduire	les	risques	de	déversement	accidentel	de	résidus	miniers;		
4. Augmenter	les	retombées	économiques	locales	pour	les	travailleurs	et	les	travailleuses	(s’il	y	a	des	dépenses	

additionnelles	pour	les	travaux);		
5. Réduire	 les	 coûts	à	 long	 terme	pour	 l’ensemble	de	 la	 société,	 car	dans	une	 fosse,	 les	 résidus	 sont	 stables	

pour	des	générations.		
	
Je	 souhaite	 que	 Québec	 exige	 le	 traitement	 complet	 des	 eaux	 usées	 minières	 avant	 d’être	 rejetées	 dans	
l’environnement.	Sensible	à	la	réalité	des	villégiateur·trice·s	et	aux	propriétaires	autour	du	Lac	Bloom,	je	demande	
qu’une	plus	grande	protection	leur	soit	accordée	face	aux	impacts	des	émissions	de	poussières,	des	dynamitages	et	
du	bruit.	Champion	Iron,	qui	se	dit	une	minière	responsable,	a	les	moyens	de	payer	pour	ces	meilleures	pratiques.	Il	
est	temps	que	les	compagnies	paient	le	vrai	prix	pour	leur	exploitation	des	ressources	naturelles!	
	
Je	suis	pour	le	développement	économique	du	Québec	et	de	nos	régions.	Toutefois,	ce	développement	doit	se	faire	
dans	le	respect	de	la	protection	de	l’environnement	et	de	la	qualité	de	vie	des	riverains.	Il	m’apparait	inacceptable	
qu’on	permette	des	projets	ayant	des	impacts	aussi	majeurs.	Si	les	promoteurs	ne	sont	pas	en	mesure	de	faire	les	
choses	de	 façon	 responsable,	 comme	cela	 semble	 le	 cas	 actuellement,	 ce	 genre	de	projet	ne	devraient	pas	être	
accepté	ou	seulement	en	imposant	un	cadre	stricte	qui	permettra	de	préserver	les	écosystèmes.	
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1	http://www.environnement.gouv.qc.ca/milieu_ind/directive019/directive019.pdf	
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